

Estado32
com.mx

EDITORIALES
18 DE FEBRERO DEL 2020



OPINIÓN

RAYOS DE SOL

Juan Castro



opinión

CRÓNICA DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA



opinión

REFERENTE PERIODÍSTICO

POR GERARDO DE ÁVILA

Lo dejan solo

SOLO.- Alguna vez se llevó a cabo un juego de fútbol. En un mismo campo había un millón de chinos de un equipo contra un millón de chinos del otro equipo. En eso, uno de los jugadores agarra el balón, se lo lleva por el extremo, se mete al centro dispara y anota un gol. En eso se levanta el portero y le grita a su medio millón de defensas "pues me dejan solo".

AYUDA.- Dicen que así le pasa al gobernador Alejandro Tello Cristerna, que a pesar de tener un equipo amplio, son pocos los que le ayudan.

TOALLA.- Incluso, dicen que tan mal está la situación que al interior del Gobierno del Estado se ve a un gobernador que prefiere andar solo -que mal acompañando-, y que decidió tirar la toalla.

TIEMPO.- Es decir, que a pesar de las instrucciones que ha dado a sus funcionarios, a su gabinete, ha visto que no se le hace caso y ha decidido esperar a que pase el tiempo y que llegue septiembre de 2021 para entregar el gobierno.

PROMESAS.- Tan desilusionado está, que dicen que ni siquiera va a cumplir aquella promesa que dos veces hizo ya en las instalaciones del Comité Directivo estatal del PRI, "un priista va a ser el próximo gobernador".

COALICIONES.- Hoy se dice que a menos que se junten en coalición con Morena, y formalmente hagan el famoso Primor (PRI - Morena) o se forme alguna otra combinación, va a ser muy difícil que el gobernador cumpla su promesa de que el ganador de la elección por la gubernatura será un priista.

TRAICIÓN.- Y tan mal están las cosas, que el ex gobernador Miguel Alonso, se considera traicionado por los integrantes de la actual administración, quienes han permitido a la oposición acusarlo de todo lo que les venga en gana.

DESTINO.- Así pues, con un PRI dividido y un gobernador desgastado, se habla de que el destino está más que marcado, porque no habrá apoyo en las campañas proselitistas.

CALIFICACIÓN.- Y tan no le interesa, que en la denominada elección intermedia, que desde la época de Ricardo Monreal (antes no era un parámetro) se consideró como la calificación al mandatario en turno, dejó que se perdieran tres de los cuatro distritos electorales federales, y se perdió el Senado.

CAMBIOS.- Es decir, el PRI en Zacatecas pasó de ser el estado más priista del país en la época de Miguel Alonso, a ser un estado que Morena ha marcado como prioritario, al ser uno de los que más posibilidades tiene de ganar la gubernatura en el 2021.

INTERÉS.- De esta manera, se dice que el gobernador Alejandro Tello ha perdido, por casos como el de Millillas, o el de Plan de Movilidad Urbana, todo interés en proyectos de ese tipo.

NUEVO GENERAL.- Este día en la ceremonia de toma de protesta del cargo toma de posesión y protesta de bandera, el C. General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Ernesto José Zapata Pérez, se asume como nuevo Comandante de la I.Iva. Zona Militar, en las instalaciones del 52 Batallón de Infantería. Se espera la presencia de varias autoridades de los tres poderes del Estado, entre ellos la del Gobernador, Alejandro Tello Cristerna.

Chávez vs. Ulises, la pelea de la 4T

Muy seguramente el Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR está informado y más decepcionado por el episodio polarizante y de confrontación que acaban de protagonizar sus alcaldes morenistas ULISES MEJÍA y JULIO CÉSAR CHÁVEZ, lo que resulta degradante y vergüenza para el partido, porque ilustran con creces la más grave división entre los municipios de los dos pilares del corredor electoral de Zacatecas. Ambos le están haciendo el trabajo sucio al PRI y sus aliados que ya construyen un poderoso frente opositor para el 2021.

El conflicto que ha dividido a los dos presidentes municipales, ya tiene un saldo negativo muy preocupante para el partido y sus gobiernos, y no se atisban esperanzas ni voluntad para la conciliación. El último escenario fue la sesión del consejo directivo de la JIAPAZ, acontecimiento que no se ha significado como negociación o acuerdo sobre el desmesurado incremento a las tarifas del agua potable, sino que el verdadero argumento de fondo son las diferencias políticas en la batalla por la candidatura a gobernador en 2021.

Es conocido por todos en Guadalupe y el estado, que DAVID MONREAL es el poder atrás del alcalde de Guadalupe, autoridad que se exhibe manipulable y que en esa sesión aprovechó la oportunidad para atacar al Presidente de Zacatecas Capital, su correligionario y adversario, no como choque de propuestas y soluciones acerca de las tarifas, sino con la verdadera intencionalidad de vulnerarlo y lesionarlo políticamente frente a su precandidato a gobernador, que se siente combatido y amenazado por los avances de ULISES MEJÍA en sus también legítimas aspiraciones a la candidatura gubernamental.

Lo del agua es lo de menos, lo vital en esta lucha es demoler y atajar la creciente figura e imagen de MEJÍA HARO, acciones tan burdas y salvajes, que ni siquiera tienen comparación con las aniquilantes prácticas en el priismo hegemónico de los sesentas y setentas. Y en el Morena, a nadie interesa intervenir para aplacar los ánimos, mediar o conciliar por eso el inédito panorama de división, que ya es en serio, una trastornadora y negativa fuerza política que irrumpe destructora y contenedora del proyecto municipalista de la Cuarta Transformación.

Este desencuentro entre dos alcaldes de un mismo partido, es solo uno más de los estallidos de confrontación desde las cúpulas nacional y estatal del Morena, escenas que se extienden y multiplican y a las que los morenistas tendrán que acostumbrarse, hasta que haya una contundente voz de liderazgo que logre el avinamiento y la reorientación hacia la unidad que les urge para vencer en elecciones.

EN OTRAS PALABRAS

El espectacular festín de canibalismo fue una diversión de más de 7 horas de inútiles y estériles discusiones, que nunca alcanzaron el nivel de análisis o debate sobre un grave problema que aqueja a las poblaciones que reciben los servicios de agua de la JIAPAZ. Con prudencia y aunque en vano, el dirigente de la COPARMEX, ALEJANDRO ENRIQUEZ, buscó enderezar el entuerto conciliando el financiamiento del organismo con los beneficios acuíferos y de costo a la población, pero los enconos aumentaron y prevalecieron entre los dos alcaldes.

Más todavía, harto de tanta estupidez y huecas propuestas, el Presidente Municipal de Morelos, EDUARDO DUQUE, los conminó al comportamiento respetuoso y diálogo de altura para aportar soluciones, y de plano les exigió salir a enfrentar sus problemas y conflictos en sus Presidencias, pero sin remedio, porque enfrascados están en una disputa por el poder de una candidatura propia o afín.

La crisis del agua

Y DE PRONTO, TODO SE POLITIZÓ

Más allá de cómo queden finalmente las tarifas de agua (que por lo pronto ya fueron aumentadas) JIAPAZ debe hacer un esfuerzo por mejorar el servicio, porque el consumo sea mayor al de ahora y porque los tandeos se cumplan. De lo contrario, los usuarios pueden salir a las calles. La gente está molesta y la autoridad lo está minimizando... Al tiempo. No minimicen el tema.

Al tema del reajuste en las tarifas, le han entrado el gobernador, ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, el titular de la JIAPAZ, BENJAMÍN DE LEÓN MOJARRO, los alcaldes de Zacatecas y Guadalupe, ULISES MEJÍA HARO y JULIO CÉSAR CHÁVEZ PADILLA, el propio presidente de la COPARMEX, ALEJANDRO ENRIQUEZ SUÁREZ DEL REAL y ahora, el Secretario SAMA, LUIS FERNANDO MALDONADO. Pero nada cambió el sábado.

El sábado, cuando se pensó que pudiera surgir un acuerdo en favor de los usuarios cumplidos, por discusiones estériles y bizantinas entre ULISES MEJÍA HARO y JULIO CÉSAR CHÁVEZ PADILLA, no se logró absolutamente nada. De manera que, las tarifas se mantienen con el incremento que irritó a un sector importante de la sociedad. Ahora a esperar o bien, a acostumbrarse.

PERO QUÉ PASA EN LA JIAPAZ...

A la Junta Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado (JIAPAZ), toda proporción guardada, le está pasando, más o menos lo mismo que al ISSSTEZAC, trabaja, con un déficit histórico, por lo menos, desde una década. Esa es la realidad, no hay liquidez para las operaciones costosas. Las cosas por su nombre.

Los problemas financieros de la JIAPAZ no son de ahora. Y no lo son, sólo porque haya usuarios morosos que no pagan el agua (la realidad es que la mayoría de los zacatecanos la pagan). Queda claro, que traer el agua hoy día, cuesta cada vez más dinero y la JIAPAZ no la tiene. Es una realidad irrefutable.

Al igual que el ISSSTEZAC, en la JIAPAZ, también urge una auditoría real y seria, para conocer qué es lo que ha estado pasando en el organismo. Dicho con propiedad, le urge a la JIAPAZ hacerse de más recursos para poder cumplir a los usuarios, para poder costear los costos de operación. La situación es preocupante.

PRI Y MORENA, LA POLITIZACIÓN

En medio de esta discusión, no han faltado las voces, de que a JIAPAZ, se le vea como parte del PRI y, que los municipios de Zacatecas y Guadalupe, gobernador por alcaldes de MORENA, buscan la politización del problema, porque se acerca un año electoral. Cuidado. No se confundan. Una cosa es una cosa y, otra cosa es otra cosa.

Por lo pronto, JULIO CÉSAR CHÁVEZ PADILLA, acudió ayer a la LXIII Legislatura del Estado para entregar un documento de inconformidad por el "reajuste" a las tarifas de agua. Estamos pues, ante un escenario politizado, en donde se sumará otra autoridad al análisis del caso. El ciudadano podría hasta ampararse.

En suma, el polémico tema del "reajuste" a las tarifas de agua, se ha politizado, en tanto que, un sector de usuarios de Zacatecas, Guadalupe, Morelos y Vetagrande, está molesto y esperan que haya reversa, no que no se aumente, sino que el incremento sea justo de acuerdo al consumo. El tema dará para más.

HASTA MAÑANA.



Paco Carlos Infante

El "tarifazo" de Jiapaz

A propósito de las nuevas tarifas al cobro del agua potable, las reacciones no se han hecho esperar, pues ya de por sí estamos acostumbrados al mal servicio que ofrece la Junta Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado, nos referimos a la Jiapaz.

Todo mundo opina para bien o para mal, sobre las medidas lacerantes para la ciudadanía en general, por el desmedido aumento en los recibos, pero si nos ponemos a pensar el costo de producción realmente nos quedamos perplejos ante los costos, pues tan solo un litro de agua embotellada cualquiera que sea la marca, lo que nos cuesta y la tenemos que pagar tal cual.

Pudimos apreciar gracias a las redes sociales la inconformidad de muchos y muchas en ese sentido, pero también la reunión que se llevó a cabo por parte de los integrantes de la junta directiva del organismo encabezada por Benjamín de León Mojarro director de Jiapaz y los alcaldes de Zacatecas, Guadalupe, Vetagrande y Morelos.

Ayer el propio Mtro. Julio Cesar Chávez presidente municipal de Guadalupe en rueda de prensa dio a conocer la ruta legal que se habrá de seguir para revertir el incremento a las tarifas del agua potable.

El Mtro. Ulises Mejía Haro presidente municipal de Zacatecas hizo lo propio también el sábado pasado planteó un proyecto multianual del manejo integral del agua, con objetivos a corto, mediano y largo alcance. Para que exista una sola tarifa doméstica y no dos; blindar a los usuarios que consuman hasta 10 mil litros al mes, mismos que representan el 80% de usuarios para pagar una tarifa preferencial de 140 pesos al mes.

En la página en Facebook de la Jiapaz se advierte para lo que se destina el pago del recibo de agua potable siendo para cubrir el pago de electricidad de pozos y rebombes permitiendo la operación del sistema de agua potable y alcantarillado sanitario, y se hace hincapié que durante el 2020, el 13% de la actualización tarifaria se destinará a bacheo. Según información del propio organismo pagamos 75 millones de pesos en nómina, sin contar aguinaldo y prestaciones, tan sólo su director

Jiapaz advierte para lo que se destina el pago del recibo de agua potable siendo para cubrir el pago de electricidad de pozos y rebombes

se lleva 69 mil pesos netos al mes.

Lo que es una realidad es que el agua se está acabando, y si el pagar el costo que hoy nos impone la Jiapaz nos garantiza servicio eficiente se paga con gusto, desafortunadamente esto no es así, la realidad es esa, ojalá los actores políticos lo entiendan por el bien de los zacatecanos como derecho al agua que todos sin distinción tenemos y seguimos pendientes con el tema, veremos si las acciones de Ulises Mejía Haro y Julio Cesar Chávez Padilla tienen eco.

Doctor y profesor de la Unida Académica de Derecho de la UAZ.



Francisco Muro G.

El resuelto Leonardo

No creo que, en el caso de la discusión de Leonardo Córdova –consejero presidente del Instituto Nacional Electoral –con el presidente de la República AMLO, se trate de una bronca entre un presunto engreído consejero–presidente del INE y un presidente de la República justo y ecuánime. No, creo un tanto que es al revés: de que se trata de uno más de los caprichos sin sustento del presidente AMLO, de tratar de hacer, groseramente, al lado a Córdova de sus responsabilidades en el INE.

Y la referida reyerta tiene que ver –sostiene Córdova, creo que con sustento – con el riesgo de “partidizar” la selección de los consejeros electorales, de que ellas y ellos respondan más a las influencias del mismo AMLO y/o de los partidos políticos, que a las del electorado mexicano. Y lo que yo creo es que así sería, es decir que Córdova tiene la razón en su crítica.

Véase, por ejemplo, el caso del IEEZ. Es decir, son los partidos a través de sus diputados–sobre todo de la fracción mayoritaria de la Cámara –los que designan al árbitro electoral, y con los que adquieren compromisos los consejeros electorales, y

Córdova advirtió de presiones del gobierno federal hacia el INE.

por ende no se provee de ni confianza ni certeza a quienes contienden en una elección. “Apostemos por la designación por amplio consenso. No por posturas facciosas, hoy lo electoral ya no es un problema. Sería volver a poner en la mesa de discusión al árbitro y yo creo que no es necesario”, aquilató Córdova.

Leonardo Córdova estuvo aquí en Zacatecas no hace mucho tiempo y dio una charla al público en general y una conferencia de prensa al respecto del INE, pero hubo tiempo para que él sostuviera un diálogo con el público respecto al desacuerdo con AMLO. Y quienes estuvimos en esa conferencia no dejamos de reconocer la valentía de él para frenar las groseras imposiciones de AMLO.

Ciertamente, en la visita de hace algunos meses que Córdova hizo a Zacatecas, en el Teatro Calderón mismo, él nos comentó a los que estuvimos presentes acerca de las presiones del gobierno federal hacia el INE. En esa oportunidad, como en varias que me ha tocado presenciar en el uso de la voz a Córdova, fue posible ver y aplaudir a un genuino político, con dominio escénico y sobre todo blandiendo la razón pública en su defensa.

Para completar la discusión Córdova aseveró: “Si los diputados se eligen por cuotas partidistas y no por perfiles, se repetirá el fenómeno del 2003, cuando los consejeros votaban de acuerdo a los mandatos de los partidos que los habían puesto en el instituto electoral”. O sea, ¿no?



El Runrún

Por Alejandro Wong | donrunrun@imagenzac.com.mx

Tumbarían pensiones malhabidas en el Issstezac

Una de las estrategias para intentar aliviar un poco las finanzas del Issstezac es revisar, detectar y tumbar casos donde hubo irregularidades para otorgar pensiones superiores al monto que legalmente les correspondía. La dirección del instituto, a cargo de **Marco Vinicio Flores**, estaría promoviendo juicios de lesividad, que consisten en procesos para revertir una resolución a favor de un particular que se pueda considerar contraria a la ley y que genera afectaciones al estado. La SCJN ha declarado constitucional este procedimiento, bajo el principio de que un error no puede prevalecer por encima del interés público. En el instituto, como en la UAZ, hay gente que recibe aumentos considerables durante los últimos años de su vida laboral, muchas veces sin ningún sustento e inflados con conceptos que se sacan de la manga. Y eso repercute en el sistema de pensiones.



VÍCTOR INFANTE,
exdirector del Issstezac.

Decisión de estado
Aunque se recuperaran los desfalcos de corruptelas y del exdirector **Víctor Infante**, de los más gandallas que ha tenido el instituto, y se hicieran más ajustes de austeridad, el problema de fondo del instituto seguiría porque es estructural y se requieren reformas urgentes con el carácter de decisiones de estado. **Marco Vinicio Flores** gana menos en Issstezac que como titular de la Coepla y se reduciría el sueldo todavía más, aunque eso no será suficiente. Las pensiones de 4,200 derechohabientes representan un gasto mensual de más de 70 millones de pesos que seguirá en aumento. Por eso, dicen, grilleros como la diputada **Alma Dávila** podrían proponer soluciones que implicarían que los trabajadores pusieran de su parte con el aumento de años de servicio. La bronca del Issstezac no se resolverá a corto plazo y tocará atenderla al próximo gobierno, que no se descarta sea de Morena.

Le exigen pagar medio millón
La Secretaría de la Función Pública está mandando oficios a todo mundo para notificar de la inhabilitación de dos exfuncionarios: **Julio Juárez**, exdirector de Imagen Institucional, y **Marco Ruelas Zavala**, quien fuera líder sindical en el IZEA; ambos fueron castigados con 10 años de inhabilitación, pero a este último se le fincó además una sanción de 583 mil pesos. El morenista que esperaba trabajar en la presidencia de Guadalupe debe estar desesperado. Le ayudaría mucho si gana un caso que lleva contra el gobierno de Pinos, dirigido por **Herminio Briones**, por la posesión de un predio.

Acusan machismo en el Covam
La equidad de género llegó para quedarse, aunque hay resistencia en el Covam. Las nuevas

reglas de operación del 2x1 establecen la participación equitativa entre mujeres y hombres. Para la representación de alcaldes en los comités eligieron a dos mujeres y dos hombres. Las primeras son **Imelda Mauricio**, de Villa González, y **Silvia Quiñones** de Tepechitlán; sus suplentes son **Blas Ávalos** de Francisco R. Murguía y **Marco Regis**, de Cañitas; los propietarios varones son **Ulises Mejía**, de la capital, quien lleva a **Silvia Díaz** de Sustiacacán como suplente y **Miguel Varela**, de Tlaltenango, en fórmula con la priísta **Doris Jáuregui**, de Apozol. Dicen que la combinación de estos dos últimos son un avance en las negociaciones para una alianza entre priístas y panistas. No fueron pocos los que no querían que las mujeres tuvieran esos espacios de representación.



DORIS JÁUREGUI,
alcaldesa de Apozol.

Equidad en clubes
Los alcaldes se arreglaron a final de cuentas, pero está pendiente que queden definidas dos representaciones para mujeres de organizaciones migrantes y dos para varones. Poco a poco ha ido aumentando la participación de mujeres: **Laura Vázquez** lidera una federación en Atlanta; **Alejandrina Rivera**, en Texas; **Florencia Trejo**, en Tulsa y **Rosalba Ruiz** una de Chicago, entre otras. Se espera que las designaciones queden arregladas antes de la próxima reunión del Covam, que será el 21 de marzo en Nochistlán.

Prioridades en gasto
El Oso Medina dice que los 70 millones de pesos que el alcalde de Guadalupe, **Julio Chávez**, y diputados de Morena piden que el estado subsidie para revertir el aumento en las tarifas de la JIAPAZ es similar al presupuesto que se destinaba a las herramientas legislativas. Por eso considera que es cuestión de prioridades en el tema de gastos. Debido a que los aumentos en las tarifas son impopulares, independientemente de que sean necesarios o no, los morenistas están sacando raja política del asunto.

Runrunazos
En el PRI aclaran que por el momento no hay planes para relevar de la presidencia a **Gustavo Uribe**. Se pretende que el de Pinos siga trabajando en la reactivación de comités municipales y refuerce el padrón de 46 mil militantes. En el partido tampoco hay intenciones, a corto plazo de pronunciarse abiertamente por algún aspirante. *** Del cabildo de Zacatecas, dicen, están promoviendo algunos cuadros para la pelea por algún distrito local. Un caso es la síndico **Ruth Calderón**; el otro es el regidor **Sergio Garfias** que se ha puesto a repartir cobijas y bastones en comunidades.

Intuitiva sabiduría materna

Huberto Meléndez Martínez* 

En homenaje póstumo a Doña Agustina Arvizu Córdoba y Don Domingo Rodríguez Segura.

“Mamá: ¿Cómo fue que hicieron usted y papá para criarnos, conseguir que los 10 hijos tuviéramos escolaridad, si apenas pudieron cursar primer grado de primaria?”, preguntó el séptimo hijo quien, siempre había estado intrigado en conocer el porqué de las cosas.

Tal vez su inquietud se debía a que era docente en educación secundaria y haber estudiado la Normal Superior, Maestría y Doctorado en Educación, en ninguna de esas instancias había conseguido comprender qué motiva a las personas por la superación escolarizada, a los padres decidirse en encausar a los hijos por el camino de la formación profesional, aspirando a tener un mejor nivel de vida cultural, material, social, intelectual...

La madre escuchó la pregunta, haciendo una mueca de incredulidad ante el cuestionamiento del hijo, guardó la respuesta. Quizá consideró que era una cuestión demasiado ingenua.

El padre había emigrado del semidesierto potosino y ahora trabajaba en el jornal, ocupándose en diversas actividades conforme a las oportunidades que aquella gran ciudad del norte del país podía ofrecer, desarrollando gradualmente habilidades en la tapicería y decoración de interiores. Literalmente todo el día estaba fuera de la casa soportando hambre, el intenso calor del verano y el extremo frío de la temporada invernal. Con múltiples sacrificios habían logrado conseguir un pequeño terreno en las inmediaciones de la colonia más brava de la ciudad, separados por un gran río, del Centro Histórico de aquella pujante urbe.

Ante las severas limitaciones materiales los muchachos habían tenido que estar en diferentes escuelas hasta lograr estabilizarse un poco. Las necesidades propias fueron encaminándolos en la búsqueda de trabajo en sus tiempos libres como albañiles, plomeros, carpinteros, electricistas, donde consiguieron aportar entre todos para la subsistencia del hogar. Ello les sustrajo de influencias negativas.

La madre consiguió una pequeña remuneración económica a cambio de preparar los alimentos de algunos sacerdotes del templo más cercano y eventualmente ocuparse de la

limpieza y planchado de su ropa.

“Mira, hijo”, contestó la madre ante un segundo interrogatorio del vástago, meses después de haberla abordado.

“Para criar buenos muchachos yo sólo ocupé sal y pimienta”.

El joven, incrédulo, quedó con la misma inquietud: “¿Qué significa eso?”

“Pues la sal debe utilizarse en las dosis adecuadas, como en la preparación de alimentos, que no falte y que no sobre. Eso quiere decir que en la formación de la familia, la sal es el sentido común. La pimienta, lo que le da sabor a los alimentos: es el amor que se les tiene a los hijos. Entonces sólo ocupé sentido común y amor por ustedes”.

Todo hijo admira a su madre. El maestro Domingo Horacio siente un gran orgullo comentar esa anécdota a los tutores de sus alumnos, haciendo honor y homenaje a su progenitora e intentando sensibilizarles, orientarles, proporcionar la atención que requieren ante las múltiples distracciones que presenta la vida.

¿Algo así estará adoleciendo en las familias de la actualidad?

**Director de Educación Básica Federalizada
huberto311@hotmail.com*

LAS MASCOTAS // POR WUISHO



Disminución de la violencia

Eduardo Ruiz-Healy* 

El 11 de febrero pasado, Fátima Aldrighetti, de 7 años, fue secuestrada al salir de su escuela, en la colonia Santiago Tulyehualco, en Xochimilco. El domingo pasado fue hallado su cadáver dentro de una bolsa de basura en Tláhuac. De acuerdo con algunos reportes, fue torturada antes de morir.

Este asesinato viene a empeorar el de por sí mal ambiente que hay en toda el área Metropolitana de la Ciudad de México, ya que los municipios conurbados del Estado de México y la CDMX ocupan el segundo y tercer lugar, después de Veracruz, en cuanto al número de feminicidios perpetrados en 2019.

Al ser cuestionado ayer sobre el asesinato de Fátima, el presidente Andrés Manuel López Obrador contestó así: "Es muy lamentable que esto suceda y desde luego estamos haciendo todo lo que nos corresponde para evitarlo".

Acto seguido, procedió a explicar por qué, según él, se están

cometiendo tantos asesinatos: "... se cayó en una decadencia, fue un proceso de degradación progresivo que tuvo que ver con el modelo neoliberal... son crímenes que tienen que ver con odio, crímenes que tienen que ver con problemas sociales, problemas familiares, es una enfermedad social...".

Después de 445 días de estar gobernando al país, Andrés Manuel insiste en que las altas tasas de criminalidad se deben a las políticas neoliberales que se aplicaron del 1 diciembre de 1982 al 31 de noviembre de 2018, que solo cuando "haya bienestar material y bienestar del alma" se resolverá la situación, y que ni los policías ni las cárceles, ni las amenazas de mano dura servirán de gran cosa.

Es indudable que la pobreza y marginación generan condiciones para que surjan más delincuentes, pero si esa es la regla, ¿por qué países con más pobres que el nuestro registran más bajas tasas de criminalidad? ¿Por qué en lugares como Brasil, en donde también hay decenas

de millones son pobres, se cometieron 41 635 homicidios en 2019, una cifra 19% menor a la de 2017 y la más baja desde 2000?

La baja brasileña se debe a que gran parte de las 27 entidades federativas adoptaron nuevas políticas de seguridad, los miembros de organizaciones criminales fueron enviados a cárceles federales, se incrementó el número de policías y militares, se mejoró la cooperación y el intercambio de inteligencia entre las policías estatales y la federal, se recobró el control de las cárceles estatales, se mejoró la recopilación de datos, el mapeo de delitos en tiempo real y la capacitación y coordinación policiales.

Y todo lo anterior sin que un número significativo de brasileños pobres lograra acceder al bienestar material.

Es decir que sí se pueden disminuir la violencia y la delincuencia sin tener que esperar a que la pobreza disminuya significativamente.

*Twitter: @ruizhealy

La mente, facilitador interior

Gerardo Luna Tumoine*

En el Tibet un gran maestro del adiestramiento de la mente comentó una vez que una de las cualidades más maravillosas de la mente es su potencial de transformación.

No me cabe duda que los que se dedicarán a transformar la mente, a sobreponerse a sus emociones perturbadoras y a lograr un sentimiento de paz interior, notarán con el tiempo un cambio progresivo en su actitud mental y en sus reacciones ante las personas y los sucesos. Sus mentes se volverán más disciplinadas y positivas.

Cultivar en la mente una manera honesta y coherente de vivir, facilita paz y calma interior, incluso cuando las circunstancias externas son caóticas. Entrenarnos a nosotros mismos para observar nuestro interior una y otra vez con meditaciones regulares, nos lleva a pasar más tiempo en el momento presente.

Tener más interés por el bienestar de los otros cultiva la humildad que lleva a actos objetivos de la realidad. Recuerdo a mi maestro Pascual Correa González, que me decía la importancia de formar la conciencia a través del sacramento de la reconciliación para que brinde paz interior.

Y a propósito de la cuaresma

que ya se acerca, antiguamente los curas predicaban sobre las "postrimerias" que eran "muerte, juicio, infierno y gloria, ten cristiano en la memoria", que era una forma de asustar, y prevenir actos buenos, que en otra cultura existe el karma, que significa acción a una reacción.

Quejarse de que lo que te pasa es solo el resultado de tu karma que es perezo. En cambio, recordando con confianza los consejos de que, "Tú eres tu propio maestro," puedes cambiar lo que pasa tomando acción.

Desarrollar el adiestramiento de la mente brinda la compasión hacia los otros y da fortaleza interior, contribuyendo a nuestra propia paz interior. Esto reduce automáticamente el miedo que puede llamarse "postrimerias o karma".

Es importante porque el miedo y el estrés pueden conducir a la frustración, la que a su vez puede llevar a la ira y la violencia. No es suficiente decir que la violencia es destructiva, para impedir la debemos abordar sus causas, las que a menudo son el miedo y la ira, pero solo lo podemos lograr con la práctica diaria del adiestramiento mental, el cual facilita la objetividad y felicidad.

*gerardolunadar2013@gmail.com

JIAPAZ

Alejandro Enríquez Suárez del Real* 

En días pasados y como representante del Consejo Consultivo, del organismo Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado de Zacatecas, que lo integran los municipios de Zacatecas, Guadalupe, Morelos y Vetagrande, acudí a una sesión con la supuesta finalidad de analizar un posible ajuste en las tarifas de agua, aprobadas el 22 de noviembre del 2019.

Me fue muy lamentable encontrar en esa reunión posturas de alcaldes jóvenes y con aparente proyección política, de tan bajo nivel y populistas, que más que resolver un problema y ser una propuesta seria, rayaban en excentricidades, ocurrencias, simplezas y desconocimiento de la problemática.

La obligación constitucional de brindar el servicio de agua potable es de los municipios y en lugar de enfrentar el problema con una verdadera intención de solucionar el problema actual,

con miras de largo plazo, se enfocaron en ver al pasado, enfrascándose en discusiones tan vanales y simplistas, como quien debe hablar, quien es más hábil manejador del tema mediático y quien "verdaderamente ayudaban a la ciudadanía", entrecorriendo esta frase, porque suponen los "talentosos" alcaldes que ayudar es regalar.

Si entráramos a un análisis profundo de la problemática y cómo se está atendiendo, sería muy negativo; los alcaldes no vislumbran que con reglar, no cobrar o revertir los grandes aumentos, lo único que están haciendo es perjudicar a la ciudadanía, porque serían más los afectados por la falta del vital líquido.

A las personas no se les juzga por sus problemas, sino por su capacidad para enfrentarlos y los alcaldes, rehúyan siquiera enfrentarlos.

En el 2018 la población votó

por un cambio; ellos acompañados de juventud, ímpetu y un partido que ofrecía combatir corrupción, ahora les falta de decisión y la regeneración ha sido un fiasco. Lo único que nos ofrecen los alcaldes es continuidad de la falta de propuestas y afectar a la mayor cantidad de personas con sus decisiones.

El director Benjamín de León Mojarro es íntegro y técnicamente sólido; lo vemos desde su historial personal, hasta su actuar en el organismo. Lo más irresponsable sería no afrontar la situación y "patear el bote", pero como dicen en mi pueblo: se fajó los pantalones y propuso medias determinantes. Ojalá los "talentosos" alcaldes se apegaran a su ejemplo y respaldaran sus posturas, veremos si son capaces de tomar decisiones.

Tanta ciudadanía cuanto sea posible, tanto gobierno cuanto sea necesario.

*Presidente de COPARMEX.

LA CUARTA // POR LEÓN





Un Problema de Fondo

Por Silvia Montes Montañez



Urge actuar

COMO ERA de esperarse el tema de la mujer encarcelada en un centro penitenciario para hombres y la serie de vejaciones que sufrió durante una estancia burocrática y torpemente prolongada, sigue dando nota y durante el reciente fin de semana se escucharon voces que se ocupan del tema.

AL MARGEN del problema que es de fondo y que obliga a un análisis profundo y una toma de decisiones ejemplar, lo que vi después del hecho fue lo de siempre: la politización para ganar adeptos en proyectos de partidos políticos y personajes con aspiraciones.

FUE EL caso de José Narro de Morena y Karen Quiroga del PRD nacional (no se quién es; ni tiene presencia alguna en Zacatecas) pero desde luego sus declaraciones fueron replicadas en medios de comunicación de amplia cobertura, porque desde luego el tema da para nota en cualquier momento y lugar.

EL EVENTO también se ligó noticiosamente con las manifestaciones de grupos de mujeres que protestan contra la violencia y los feminicidios mediante acciones bastante violentas por cierto.

DESDE LUEGO el caso Zacatecas resulta más que apto para las demostraciones de repudio al trato que ha despertado el descontento femenino en este país y muy particularmente en la ciudad de México donde la protesta se ha convertido en vandalismo.

AQUÍ no se ha producido nueva información después de la rueda de prensa con la que el gobierno estatal dio la cara ante el repudiable hecho que esencialmente corresponde al ámbito judicial y que debería considerarse como motivo para procesar

incluso a quien remitió a la mujer a la cárcel de varones.

LO ÚLTIMO que al menos yo he leído es que la administración de Alejandro Tello colabora y da seguimiento a las investigaciones por el delito de violación equiparada agravada cometido en contra de la mujer que estuvo interna en el centro penitenciario del Distrito Judicial de Calera.

SE TRATA de dar con el presunto responsable y hacer justicia a la víctima.

SABEMOS también que el responsable del Sistema Penitenciario del Estado ya fue removido de su cargo y se aclaró que la mujer agredida sexualmente en ningún momento fue puesta en un área donde hubiera población varonil, sino que se mantuvo aislada, sin embargo el victimario pudo perfectamente actuar con toda ventaja, lo que plantea, insisto, *un problema de fondo* que no se resuelve fácil.

LA VÍCTIMA ya se encuentra en el Centro Regional de Reinserción Social (Cerereso) Femenil, sujeta a proceso penal.

NO ESTOY de acuerdo en la politización del tema ni en el señalamiento de culpables en busca de simpatías ciudadanas, lo que pienso es que el hecho obliga a una revisión muy profunda de todo lo que rodea la impartición de justicia con voluntad política de los involucrados.

TODOS los días escuchamos acerca de las políticas con perspectiva de género. La realidad demuestra lo mucho que falta por hacer.

Nos encontramos mañana en la **7** de **Página 24**

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

“Dicen y asustan que es socialista. Dicen y asustan que es comunista. Dicen y asustan que es neoliberal. Dicen y asustan que es conservador. Todo eso dicen que es Andrés Manuel López Obrador. Mientras, los pobres de este país comienzan a sentir justicia”: Jorge Gómez Naredo.

CHALCHIHUITES, ZAC. Lunes 17 de Febrero de 2020.- Oro, suplico, ruego, imploro, pido a los milagrosos San Eladio y San Angilberto abat me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresamos la paz prometida; promesa firmada mediante un contrato con Zacatecas por Don Alejandro Tello Cristerna hace más de tres años, cuando era candidato a gobernador del estado, y que continúa sin cumplir.

QUE LOS Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen en lo que sufren sus inocentes familias y rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir, sus letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

MARTES (HOY) sea un hermoso día de mucho éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes sus familiares y amigos leales. Amén.

José Narro Exige la Cabeza de Camberos

YA SE VEÍA venir, y ayer el senador de la República, don José Narro Céspedes, exigió la “cabeza” de don Ismael Camberos Hernández, secretario de seguridad Pública, por los letales, escandalosos y violentos hechos que todos conocemos.

-PUES EL Narro fue tajante en ese aspecto, porque no sólo la violencia y la inseguridad se dan en las calles y domicilios particulares de Zacatecas, sino en las cárceles que, se supone, son vigiladas por expertos y profesionales-.

-LA VERDAD es que tan inseguro es Zacatecas, como sus cárceles: ¿cómo es posible que dejen pasar armas a los reclusorios, maten a 17 personas y hieran a varias más dentro del penal de Cieneguillas?

¿CÓMO ES posibles que en las cárceles trafiquen con drogas, permitan el paso de teléfonos celulares para cometer extorsiones, internen a mujeres en penales de hombres para violarlas sexualmente, sin que se castiguen estos actos, pero además que los

Mi Jardín de Flores

El Tello no Entiende Razones

Por La Madre Teresa de Chalchihuites



Ismael Camberos Hernández



Eduardo Yarto Aponte



Carlos Fernando Bárcena Pous

solapen y queden impunes?-.



Héctor Alvarado Gómez

ESTE PINCHE desgobierno del narizón Tello es una vergüenza, ¿de qué sirve que tengan a una mujer profesional, como la doctora Lucésita Domínguez Campos, a la que le gusta su trabajo e investiga a fondo las violaciones a los derechos humanos de los zacatecanos, si nomás no le hacen caso ni aceptan sus recomendaciones?

Y DE TODO esto tiene la culpa el “Bobernador” Tello que nomás no da pie con bola porque no sabe o no quiere gobernar un estado tan habido de justicia, paz y tranquilidad. Ahora, que no se haga maje, ¿no acaso prometió combatir la violencia, la inseguridad y regresarnos la paz? ¿No acaso firmó un Contrato con Zacatecas, asegurando que en dos años y medio nos regresaría la paz, y que si no lo cumplía se iba del gobierno?

Y EL PEDO es que no ha cumplido, pero tampoco se ha ido, pero además solapa y protege las corruptelas y las pendejadas del Mayo Camberos, y hasta los crímenes que solapa el Fiscal General de Justicia (FGJ), Francisco José Murillo Ruiseco-.

sexualmente de ella.

“ESTOS ABUSOS ocurrieron en seis ocasiones, durante las tres semanas que estuvo presa.

“AUNQUE las agresiones no sólo fueron sexuales, Brenda acusó que el comandante la comenzó a amenazar cuando supo que quería pedir su traslado a otro penal. Brenda declaró que era la única mujer presa y sólo había dos mujeres más en el lugar: una custodia que se dedicaba a trasladarla dentro de la prisión y una psicóloga en la que no confiaba, pues aseguró que era cómplice del comandante.

“EN LA recomendación también se habla de las declaraciones de los custodios, todos hablaron a favor del comandante quien era su jefe, algunos hablaron mal de Brenda, incluso el mismo comandante dijo en su declaración que Brenda era una mitómana.

“A PESAR de las declaraciones de los custodios, los exámenes que se le hicieron a Brenda mostraron que sí había sufrido abuso sexual, la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Zacatecas criticó que ya pasó medio año y la investigación está detenida, todavía no hay orden de aprehensión contra el comandante que abusó de Brenda.

“POR LO pronto ya cayeron, ya perdieron sus empleos el director de esa cárcel y el responsable de los reclusorios de Zacatecas”, finaliza el periodista Ciro Gomez Leyva.

-YO, LA verdad, no creo que el Tello cese al Camberos-.

-¿POR QUÉ, doña Petra?-.

-PUES PORQUE su góber precioso es peor de terco que una mula, y todo le vale una pura y dos con sal: la legión potosina y el Héctor Alvarado Gómez “El Chicharrón”, lo tienen, perdónese usted la expresión, ¡bien pendejo! Y no se va a dar cuenta hasta que termine su quinquenio, entonces lo va a lamentar, pero pues ya pa' qué, además esos no van a ser los únicos en darle espalda cuando ya no tenga el poder, pero sí los primeros.

-YO OPINO igual que usted doña Petra -dice don Roberto- la historia nos lo recuerda constantemente: cuando el barco se hunde son las ratas las primeras en abandonarlo.

-YO CREO que mi góber precioso sí va a recapacitar; él siempre ha dicho que está contra la corrupción y la impunidad y...

-AY, MADRE, es usted una santa; pero el Tello es como Gabino Barrera, no entiende razones; le leo lo que ayer dijo el Pepe Narro de su narizón:

“LAS MEDIDAS que se han tomado son una burla para los zacatecanos, como

“SEGÚN EL registro de las cámaras de la prisión, ese comandante llegaba a la celda de Brenda entre las seis y siete de la noche, la sacaba y la llevaba al área de la comandancia, el comandante tardaba alrededor de 50 minutos en regresarla a su celda. Brenda dijo en su testimonio que en el lugar donde las presas realizaban las llamadas telefónicas era donde el comandante abusaba

◀ **Viene de la Página 9**

es el caso de cesar al director del Cereso y mandarlo a una dirección jurídica del penal de Fresnillo, donde su hijo es el director”-.

-¿QUÉ LE parece?-.

-**QUE TODO** esto lo están haciendo a sus espaldas, que han abusado de su confianza y su don de gente-.

-**BUENO**, supongamos, sin conceder que así sea, entonces con más razón debe de mandar a la chin... (censurado) a Murillo Ruiseco, a la legión potosina y al infame Héctor Alvarado Gómez “El Chicharrón”, que han sido un sonoro fracaso, en el llamado “Gobierno Diferente”.

-**PERO ADEMÁS**, Madre Teresa, no olvide que este es el gobierno de la deshonestedad y la impunidad-.

-**NO DIGA** eso, don Roberto-.

-¿**CÓMO NO** decirlo si es cierto? ¿Qué le han hecho al Comandante Colombiano, acusado de asesinato y distribución de drogas? ¿Qué le han hecho al comandante de la ministerial que mató a la estudiante de leyes en la BUAZ? ¿Al policía que mató al otro policía en las instalaciones de la propia SSP? ¿A Benjamín Medrano que tiene demandas penales por meterle la mano al cajón cuando era alcalde de Fresnillo? ¿A Judit Guerrero López, mujer corrupta? Y así puedo seguir enumerando criminales impunes y lrs llenaría paginas con nombres y corruptelas-.

-**BUENO**, yo me voy. Se quedan con Dios-.

¡25 de Octubre no se Olvida!

¿**DÓNDE ESTÁN**, dónde están?

HOY LUNES 17 de febrero de 2020 se cumplen dos años y 116 días de la desaparición forzada de los “empleados” de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D.

SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas “científicas” para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA:

A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que...





Guadalupe Hernández de González, Héctor González Rodríguez, Roy Whettm Cluff e Irene Barreras Barreras, desayunando en el restaurante del Hotel Emporio.



Lorena, Selena y Héctor Molina Gracia, desayunando en el restaurante Acrópolis.



El licenciado Teodosio García Cabrera, el profesor Samuel Lara López y Martín Ornelas García, desayunando en el restaurante Acrópolis.



DES-CIVILIZACIÓN Y DUEÑIDAD: LAS FUENTES Y RAÍCES DE LA VIOLENCIA BESTIAL

En un conocido texto sobre historia de la violencia, se nos cuenta que en el siglo 13 los homicidios dolosos en Europa central eran de 100 por cada 100 mil habitantes, y en el siglo 17 (entrando la modernidad) bajó a 10 por la misma tasa de 100 mil habitantes. Y al final del siglo 20, en Europa central había 1.2 homicidios dolosos en la misma tasa. En promedio, porque hay lugares, como Inglaterra, que tienen 0.56 homicidios dolosos, y Portugal que casi llegan a 2. Pues bien, los historiadores a los que nos referimos ven este proceso de disminución de la violencia homicida promedio, como un efecto del proceso civilizatorio, en el cual hay una estatalidad más fuerte y legítima.

Sin embargo, vemos que México tiene 26 homicidios dolosos, y es una tendencia que viene

de 12 hasta 26 de forma sostenida. En la hipótesis de los historiadores que mencionamos, esta cifra sería la punta del iceberg de un proceso des-civilizatorio. Lo contrario al progreso prometido por la ilustración. Y los signos de esa des-civilización es la desigualdad extrema que regresa a las sociedades a estructuras estamentales (como las castas de la colonia), el incremento de la violencia no sólo en cantidad, sino en formas de mayor crueldad, y la destrucción de la empatía social en el imaginario de un individualismo posesivo, hasta la bestialización de las interacciones sociales propia de la cultura narco que se globaliza: un macho violento que arranca la vida a otros por imponer su dominio, y en el cual, aparecen las mujeres como objetos y sirvientas del placer. En este proceso des-civilizatorio hay un patrón común: la implosión de la estatalidad: un poder de lo público que dirige

a las sociedades por los caminos de la justicia igualitaria, que se derrumba y fracasa. Si las prisiones (de acuerdo a la criminología crítica) son reflejos en pequeño de lo que es la sociedad en grande, entonces debemos estar preocupados: poderes fácticos bestializados que imponen sus dominios sobre un espacio sin Estado.

En la vida cotidiana se vive la distopía: economías nacionales con dueños privados, partidos políticos con caciques dueños, administraciones universitarias con dueños que manejan con arbitrio las mismas, funcionarios gubernamentales que se comportan como dueños de las instituciones que tienen como encargo. Etcétera. y claro está: en la vida cotidiana, la Dueñidad tiene sus formas de expresión: los niños o las mujeres como posesión de sus varones. Los machos como dueños de los cuerpos y voluntad de sus mujeres. Pues bien, esa dueñidad es fuente

de enormes dosis de violencia con formas cada vez más crueles. La violencia es una expresión de relaciones de poder, y la dueñidad es una forma de dominación que exige la posesión de lo público, de los otros y el cuerpo de las mujeres en manos de ciertos sujetos particulares.

Cuando se alzan las voces exigiendo justicia al Estado, parece que no se escucha o que es una voz inaudible. ¿Por qué? Porque no-hay-Estado. Hay una jungla: un juego de fuerzas que se quieren imponer y adueñar de sus parcelas de mundo: un banco, una institución, un partido, un bosque, o una mujer. ¿Hay forma de revertir la des-civilización? (Bolsonaro es su Signo Vivo). Pues sí: reconquistando el poder de lo público, de lo justo y de la igualdad radical de la dignidad de toda persona, por el solo hecho de ser persona. En una palabra: recuperando al Estado para el bien común.

RAYUELA

Homicidios de menores, clara señal de una descomposición profunda en nuestra sociedad.

Las Promesas Sociales de los Empresarios y los llamados a Misa

ARTURO HUERTA GONZÁLEZ

Para que se cumplan las promesas sociales de los empresarios, anunciadas por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) la semana pasada, se requiere de un empresario nuevo, con principios, con ética que no es el que predomina. La primera promesa habla de “bienes y servicios de calidad a los mejores precios”, lo que exige trabajar con precio justo y bienes de calidad, y lo que predomina son bienes de baja calidad para bajar costos y los venden a altos precios para maximizar ganancia. También en ese punto se habla de garantizar “que todos accedan a la salud, a la educación, al internet... a los productos de primera necesidad”, lo que exige el pago de salarios bien remunerados, situación que no existe en nuestro país y de ahí las grandes desigualdades de ingreso y la miseria y delincuencia que se vive.

La segunda promesa, es “garantizar mayores oportunidades de empleo formal, crecimiento y desarrollo para nuestros colaboradores y sus familias”, y se señala que “debemos impulsar mejores salarios... y trabajar en una reforma integral al sistema de pensiones”. Ello se contradice a su permanente rechazo al aumento de los salarios, y a que se erradique el outsourcing. Lo que está detrás de los problemas de pensiones, es la economía informal, los bajos salarios, y el hecho de que las Afores (miembros del CCE), lucran con los fondos de pensiones y no actúan a favor de los cotizantes.

La tercer promesa social es “ser ejemplo de integridad y ética y cumplir todas nuestras obligaciones fiscales y contributivas... a fin de asegurarle recursos suficientes al Estado mexicano para proveer los servicios a los que está obligado”. El problema es que la práctica predominante ha sido la elusión y evasión tributaria, que ha llevado a que México tenga la más baja recaudación tributaria de América Latina y Centro América, que ha reducido el tamaño y participación del Estado en la economía e incrementado la participación de la cúpula empresarial.

La cuarta promesa es “modernizar la cultura empresarial, para tener empresas mejor organizadas y más competitivas, de todos los tamaños, acorde a las tendencias internacionales”. Tal planteamiento es tardío, pues resalta la baja competitividad que ha llevado a las empresas nacionales a ser desplazadas por las importaciones y de ahí el bajo valor agregado nacional en la producción nacional y en las exportaciones.

La quinta promesa es “establecer un compromiso de las grandes empresas con las Mipymes y con la creación de cadenas productivas; pagar en tiempo

y forma a proveedores, transferir tecnología y conocimiento”. Para que se de la creación de cadenas productivas, se requiere de política industrial que no existe, así como la revisión de la apertura comercial que ha atentado sobre ello. El pago a tiempo exige a su vez que no haya subejercicio del presupuesto federal y se incremente el gasto público, para que haya la demanda y liquidez necesaria para la sobrevivencia y desarrollo de las Pymes.

La sexta promesa es “demostrar nuestra obligación moral con la sociedad; participar activamente en el desarrollo de las comunidades y construir mejores condiciones de vida para los mexicanos”. Tal posición, está hablando del hombre nuevo que no existe y para conseguirlo se requiere de niveles de cultura y educación para privilegiar tales valores y no el de la ganancia, que es lo que los mueve.

La séptima promesa es “forjemos empresas que condenen y prohíban cualquier tipo de violencia y abusos entre su personal (...) Que sean incluyentes de todas las personas, independientemente de su credo, sexo, orientación sexual, origen o etnia”. Cabe el mismo comentario anterior.

La octava promesa es “privilegiar la sustentabilidad en nuestras actividades económicas y un uso más consciente de los recursos naturales”. El problema es que la búsqueda de la maximización de la ganancia, los ha llevado a sacrificar los derechos laborales y el medio ambiente, por lo que se requiere de otra cultura, que no se consigue con buenos deseos.

La novena promesa es “debemos transferir tecnología y conocimiento de las empresas grandes hacia las pequeñas y medianas (...) Abracemos la tecnología como un eje imprescindible para el desarrollo exitoso de México y de los mexicanos”. Hay que señalar que las empresas transnacionales son las que monopolizan la tecnología, por lo que primero hay que exigir que éstas transfieran tecnología a las empresas nacionales y así favorecer la competitividad y crecimiento de éstas. El desarrollo tecnológico debe a su vez ser impulsado por el gobierno federal, incrementando el gasto en ciencia y tecnología y no seguir con los recortes presupuestales que atentan sobre ello.

En relación a la décima promesa social que es “impulsar una relación responsable y propositiva con las autoridades, exigiendo reglas claras y certidumbre jurídica y económica para las inversiones, y así incidir positivamente en las políticas públicas para beneficio del País”, el CCE bien sabe que las inversiones dependen de que el mercado crezca, para lo cual el gobierno debe expandir el gasto público, por lo que deben oponerse a la austeridad fiscal. ■

Populismo y simplificación

CARLOS EDUARDO TORRES MUÑOZ

Uno de los rasgos que más comúnmente podemos encontrar en los regímenes que conocemos o adjetivamos como populistas es el de la simplificación como método para comunicar. Sostenido por el axioma del marketing “menos es más”, este criterio omnipresente en la estrategia de comunicación política atiende a la cada vez más ausente vocación deliberativa de nuestras sociedades y le entrega al ciudadano lo complejo de la vida pública a partir de lugares comunes, frases limitadas y mensajes inmediatos, en un mínimo esfuerzo de comprensión. No es una novedad lo aquí descrito, sin embargo, el auge de las redes sociales y su uso (y abuso) por actores políticos (desde individuos, pasando por partidos y fundamentalmente movimientos) han llevado esta situación al extremo de amenazar seriamente el sistema democrático, el cual, como es sabido, exige de sus participantes un mínimo de esfuerzo para informarse, saber, debatir y decidir. Además, estos mismos instrumentos han permitido la ampliación de la voz a quien quiera que desee comunicar cualesquiera ideas, no siempre articuladas, menos, necesariamente ciertas y finalmente, potencialmente malintencionadas dolosamente con la intención de incidir, no informando, sino creando opinión a partir de prejuicios e información falsa. A diario podemos encontrar páginas que se dedican a la creación de lo que ya conocemos como “fake news”, mecanismos tecnológicos que multiplican lo publicado por estas mismas comunidades, cuando no son ya actores públicos sin pudor alguno por perder la seriedad, con el afán de obtener “likes” y respaldo a sus posturas, generalmente populistas e irresponsables, o cuando menos llevadas a tal grado de simplismo, que en lugar de abonar al debate serio y responsable de los temas, nos llevan día con día a un triste ocaso de la

deliberación, permitiendo “cajas chinas” que desvían la atención de lo importante, o les permiten celebrar victorias pírricas, potenciando las emociones políticas de los ciudadanos, hoy más que nunca, un fenómeno estudiado, comprendido y utilizado irresponsablemente por dichos actores políticos.

El actual régimen en México ha dado muestra de entender perfectamente el alcance de este tipo de estrategias, y la conferencia mañanera del presidente, que parecía construir un foro para la interacción entre medios, presión social y el jefe del ejecutivo federal, parece enfocado en ello: simplificar cualquier tema, dirigir la atención a cuestiones menores que sin embargo hacen explotar las redes sociales y en cuya trampa los medios caen durante el resto del día. Ejemplos tristes de esto vienen sobrando últimamente: primero, una irresponsable y técnicamente risible intención por organizar una rifa para el avión presidencial inutilizado durante todo lo que va del gobierno y más próximo, el decálogo que el gobierno de la República dio a conocer, en el que se resumían expresiones de López Obrador respecto a las recientes manifestaciones y reclamos de colectivos feministas contra la violencia de género, en la que el presidente ha destacado por una indolencia e indiferencia, no esperadas de un político que creció a partir del hartazgo por, justamente, estas causas atribuibles a sus antecesores. No escasean los casos a nivel local tampoco, aunque ello será materia para después.

Como bien dice Daniel Innerarity, en Una teoría de la democracia compleja, Gobernar en el siglo XXI, “la principal amenaza de la democracia no es la violencia ni la corrupción, o la ineficacia, sino la simplicidad”. Sobre este tema hay que volver y volver: hay mucho por discutir y hacer. ■

@CarlosETorres_



Las recientes expresiones de López Obrador respecto a las manifestaciones y reclamos de colectivos feministas contra la violencia de género destacaron por una indolencia e indiferencia ■ FOTO: LA JORNADA ZACATECAS

Y la realidad nuevamente llegó a los aparejos del D21. Con un intervalo de 15 días, el optimismo desbordante en el círculo concéntrico del Coordinador Nacional de Ganadería mutó en reserva y éxodo de la agenda pública. Un total de 17 minutos y 30 segundos divididos en tres reportajes, expusieron la vulnerabilidad que rodea el programa prioritario del Crédito Ganadero a la Palabra.

Noticieros Televisa puso al aire y en redes sociales, al menos tres de los grandes problemas en el reparto de vaquillas. A los reportajes les nombraron: Ganado Enfermo (30 de enero), Origen Dudosos (13 de febrero) y Tráfico de Ganadero (15 de febrero). Con elementos probatorios y entrevistas a beneficiarios, la televisora retrató el pantano en que se encuentra inmerso David Monreal Ávila.

Pocos son los poderes que pueden mover influencias para transmitir dichos contenidos en cadena nacional. Las sospechas giran convencionalmente en el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Víctor Manuel Villalobos Arámbula, que declaró una guerra interna en contra del fresnillense por semejantes tropiezos en la operación del Crédito Ganadero.

No obstante, a Villalobos Arámbula no se le conoce como un funcionario que se desplace fácilmente entre los medios de comunicación, mucho menos con un perfil publicitario. Las versiones que lo ponen fuera de SADER para contender por la gubernatura de Nuevo León son las que apoyan a la hipótesis

El repliegue de David

GABRIEL CONTRERAS VELÁZQUEZ

de que la gresca con su Coordinador de Ganadería hubiera escalado a la televisora.

Sin embargo, los golpes propinados entre ambos integrantes del Gobierno de México se mantienen dentro de sus oficinas, en Palacio Nacional y en el Congreso de la Unión. Ese es su campo de batalla, y donde David Monreal es quien más derrotas cuenta en su haber. Las mismas que él ha permitido al restar importancia a las denuncias de los productores en Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas.

El carnaval de las denuncias con fondo de "politiquería" concluyó para el Coordinador. El 4 de febrero, en sus redes sociales, David Monreal confirmó que un grupo de médicos veterinarios acudieron a la comunidad de Agua Tapada, en Guerrero, para darle seguimiento al Crédito Ganadero. Se refería en específico a las denuncias que corrieron el 30 de enero en cadena nacional.

Así continuó ese mismo día, y posteriormente el 6 de febrero, con la difusión de videos testimonio de un par de beneficiarios que recibieron animales en condiciones supuestamente normales. Su bunker de asesores -de mediana a escasa estatura profesional-, nunca imaginaron que la investigación de Noticieros

Televisa (donde parecen privar los intereses monetarios de las organizaciones ganaderas) apenas arrojaba sus primeros resultados.

Sus relevos llegaron de forma simultánea en Zacatecas capital, Guadalupe y la LXIII Legislatura. Los incrementos de tarifas de agua en el Consejo Consultivo de JIAPAZ y las auditorías al ISSSTEZAC intentaron enmascarar el naufragio mediático en que se encontraba su "líder" político, quien dejó de asistir a la entidad y esporádicamente comunicaba asuntos relacionados con ganadería.

Aunque el ruido local no apaciguó las interrogantes que expondría más adelante la periodista Desnise Maerker en el noticiero En Punto. El 13 de febrero, la opinión pública en todo el país conoció el segundo reportaje, que Noticieros Televisa llamó "Narciso Mena García, ganadero fantasma que defrauda a productores agropecuarios".

Con antecedentes penales de fraude y por conducir un vehículo reportado por robo, el del nombre fue ubicado como "proveedor" de vaquillas para el Crédito Ganadero. En la misma investigación, Felipe Pastrana, presidente de la Asociación de Criadores de Razas Puras, en Chiapas, contradujo sus versiones, en las que primero decía desconocer a la persona y luego aseguraba

haberlo visto en algunas charreadas.

El video, donde aparecen por primera vez diversas imágenes de David Monreal alcanzaba -hasta el corte de este texto- 220 mil reproducciones tan solo en Facebook. El siguiente 15 de febrero, el tercer reportaje, ahora sobre el contrabando ilegal de ganado desde Centroamérica, fue achacado nuevamente al programa del Crédito Ganadero a la Palabra.

Esta última publicación registra 680 mil vistas. Un aparador inmenso al que el Coordinador Nacional de Ganadería respondió con silencio y reclusión. Lo mismo que la delegada de Bienestar, Verónica del Carmen Díaz Robles, acerca del robo a una sucursal de Bansefi en Zacatecas, donde, dijeron, únicamente habían sustraído 5 millones de pesos destinados a distintos apoyos, cuando la cifra ya supera los 23 millones.

A diferencia de la entrega parcial de becas a estudiantes de nivel medio superior, donde se publicaron diversas inconsistencias, Verónica Díaz no se presentó a la delegación de la Fiscalía General de la República para interponer la denuncia sobre el hecho. La Fiscalía de Zacatecas y el Secretario de Seguridad Pública fueron ahora los responsables de las indagatorias.

En el repliegue de David y Verónica lejos de los reflectores públicos, llamó la atención una imagen que el Coordinador de Ganadería difundió el 14 de febrero. Reaparece en la escena pública Sara Hernández de Monreal, después de una extensa lista de fotos donde David sólo se hacía acompañar por la delegada del Bienestar. ■

Twitter: @GabrielConV

Una vez más la Comisión de Selección integrada por el contador Enrique Dávila del Real, el profesor

Sergio Alberto Guajardo de Hoyo y Germán Morales Enríquez convocamos a un proceso de designación de un nuevo integrante del Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Estatal Anticorrupción de Zacatecas desde el pasado mes de diciembre de 2019, en esta ocasión, el académico Iván Noé Martínez Ponce fue nombrado miembro del mencionado comité.

La convocatoria del proceso de selección tuvo vigencia del 6 de diciembre de 2019 al 22 de enero del año en curso. Se inscribieron cinco candidatos y candidatas, luego se realizó la revisión documental, posteriormente, la fase de entrevistas, la publicación de los resultados y el día 11 del presente rindió protesta el nuevo miembro del CPC.

En las entrevistas pudimos darnos cuenta de la percepción que tienen los aspirantes sobre el mencionado comité y de sus conocimientos sobre temas de anticorrupción, transparencia, fiscalización, rendición de cuentas y tópicos generales de gobierno. Es necesario realizar mayores esfuerzos para dar a conocer la labor que lleva a cabo el sistema anticorrupción y el comité de participación con la finalidad de que la vinculación con la sociedad sea más estrecha. Esperamos que

Sobre una designación más en el CPC Zacatecas

GERMÁN MORALES ENRÍQUEZ

esta designación contribuya a los propósitos que tienen establecidos tanto el Comité de Participación Ciudadana como el Sistema Estatal Anticorrupción.

La labor que desempeña esta comisión es compleja. Es una tarea con una responsabilidad enorme y que no siempre se valora en su justa dimensión. Las dificultades comienzan desde la falta de un espacio para realizar las reuniones, de un lugar para recibir la documentación de los aspirantes y que las actividades que se llevan a cabo son mediante el aporte monetario de los comisionados para contar con página de internet, hacer notificaciones y realizar una serie de trabajos que se solventan con recursos propios de los miembros de esta comisión.

La comisión seleccionadora se encuentra incompleta y con bastantes problemas para trabajar debido a que es el eslabón más olvidado del Sistema Estatal Anticorrupción. Dedicamos tiempos libres de nuestros horarios para trabajar en estos

asuntos. No poseemos recursos financieros, ni materiales para llevar a cabo esta función, no percibimos emolumento alguno. Estamos aquí para contribuir mediante nuestra participación a construir ciudadanía y contribuir a que las personas comunes puedan interactuar en los espacios públicos con las autoridades. Lo único que nos mueve es el compromiso cívico. Por esta razón sacamos adelante este difícil trabajo.

El incentivo es participar en la vida pública del estado para que voces no escuchadas sean tomadas en cuenta. No es una opción para nosotros quedarnos de brazos cruzados. Sabemos que la labor del combate a la corrupción y de la construcción de ciudadanía requiere de mucha paciencia, de insistir, de "no tirar la toalla", es una carrera de resistencia y fundamentalmente, de liderazgo político. Mientras no exista esa "voluntad política" de aquellos que toman las decisiones en el ámbito de lo público difícilmente podremos avanzar en el combate a la corrup-

ción. Y si esta voluntad política no es acompañada por las iniciativas ciudadanas para transformar la arena pública nos quedaremos en el campo de las buenas intenciones.

El nombramiento del que hoy somos testigos es el último de manera ordinaria que organiza esta comisión de selección. Ha sido una experiencia de aprendizajes y de claroscuros. El periodo de la comisión finaliza en los primeros días de noviembre del año en curso.

Agradecemos al diputado Raúl Ulloa Guzmán presidente de la Comisión del Sistema Estatal Anticorrupción de la Sexagésima tercera legislatura del Estado, al Secretario General del Congreso del Estado Le Roy Barragán Ocampo y a Francisco García Carrillo por las facilidades para llevar a cabo la recepción de los expedientes de los aspirantes a integrar el Comité de Participación Ciudadana. De igual forma, a la oficina de comunicación social del Congreso del Estado en particular a Miguel Ovalle y a Raquel Ollaquindia por la difusión de la convocatoria.

Asimismo, un sentido agradecimiento al Tecnológico de Monterrey en Zacatecas a su director Alfredo de Alba Ramírez y al maestro Sergio Alberto Guajardo del Hoyo por permitir que los trabajos de esta comisión se llevaran a cabo en las instalaciones de este centro educativo.

Enhorabuena para Iván Noé Martínez Ponce y que tenga éxito en su encomienda. ■



Puro Veneno

TODA FELICIDAD

Causó revuelo en el rancho la foto de un muy sonriente senador Ricardo Monreal y un muy contento presidente Andrés Manuel López Obrador. Junto al legislador de Morena se le ve feliz, feliz, feliz. Y eso cuenta en un estado donde las elecciones prematuras ya van corriendo. El primer mandatario, con el corazón a la izquierda, y el apoyo del CATEM, con Pedro Haces, a la derecha. Eso dice mucho. La nueva central obrera, afín a la Cuarta Transformación, sacó el músculo y ofreció el respaldo amigo, y ¿quién diría que no? Amor con amor se paga. Se llama monrealismo y ahí está, hasta para quienes no lo quieren reconocer.

NOVELÓN

No es show, sino serie de Netflix el encontronazo por el aumento de las tarifas de agua entre el gobierno del estado y alcaldes (Morena), en el que van de corbata el sector privado y usuarios. Así lo describió Héctor Menchaca, quien además advirtió que apenas van en la segunda temporada; la primera fue la quiebra (que no es quiebra, aunque todavía no resuelta) del Isstezac. Las que faltan. Ya se prepararon los diputados de Morena al pleito, aunque no todos: además de Menchaca, Alma Dávila (histórica cuando quiere, amiga de los monrealistas cuando le conviene), Omar Carrera (ajonjolí de todos los moles), Roxana Muñoz y Navidad Rayas. No se vio a Mónica Borrego, Armando Perales, Felipe Delgado ni Jesús Padilla. Y si ni con todos son mayoría... qué se espera.

A LA MALA

Bien machitos se comprobó que son los alcaldes de Zacatecas. Nada raro. Resulta que, dicen las víboras que en todo andan, el secretario del Zacatecano Migrante, José Juan Estrada, debió convencerlos, "ahí con la pena", de que dejaran integrar a mujeres presidentas municipales al comité de validación para el Programa 2x1. No sólo porque lo dice la ley, sino por "ceder la oportunidad" a ellas. Y se les hizo retedificil a los primeros ediles. Tanto se tardaron que mejor abandonó la sesión Miguel Torres, de Villanueva. Al final, las "congraciadas" fueron las alcaldesas de Villa González Ortega, Imelda Mauricio; de Susticacán, Silvia Díaz; de Tepechitlán, Silvia Quiñonez, y Dora Jáuregui, de Apozol. Les costó uno y un costal aceptarlo, pero lo hicieron. ¿Qué opinarán las feministas?

LOS NUEVOS

Se nos fue el Sol, lamentan los chismosos. Se despidió el ya ex titular Manuel Cavazos de la delegación del IMSS en el estado. El apodado como "el otro superdelegado" dejó las cosas en Zacatecas en el segundo lugar en calidad a nivel nacional, nomás. Envidia les da, como a los de la Secretaría de Economía, de Carlos Bárcena, que siempre salen en los primeros sitios, pero de abajo. Llega al IMSS la doctora Saandra Durán, de quien se sabe tiene amplia trayectoria en la institución y que aplaudió el trabajo de Cavazos al frente del gran compromiso. A propósito: ni en la toma de posesión de la nueva delegada, a la que asistió el secretario de Administración, Víctor Rentería, ni en la gira de autoridades de la secretaria del trabajo, donde estuvo Bárcena, asistió el ya saben quién.

De poco sirven los discursos demagógicos contra la corrupción, si desde las entrañas más profundas de los tres niveles de poder se enraízan las influencias de los poderosos criminales de cuello blanco y no tan blanco



HORA CERO
Óscar Novella

Se busca: Emilio Lozoya

En defensa de la Juez /yo

"Detrás de cada gran fortuna hay un gran crimen"
Balzac
"Servirse de un cargo público para enriquecimiento personal resulta no ya inmoral, sino criminal y abominable"
Cicerón

El miércoles 12 de febrero de 2020 fue capturado Emilio Lozoya, ex-director general de PEMEX durante la administración priista de Enrique Peña Nieto. Como si se tratase de una thriller de espionaje internacional, la captura se realizó en una zona increíblemente exclusiva de Marbella, España. Cuando las autoridades españolas capturan a Lozoya, él se encontraba custodiado por un comando de seguridad ruso (es en serio). De la misma manera, el ex funcionario peñista portaba una identificación oficial falsa, que lo acreditaba como "Jonathan Solís". Ya bajo custodia, la policía del país ibérico, se comunicó con el gobierno mexicano para iniciar el proceso de extradición.

La caída de Lozoya es un golpe mortal a la gigantesca red de corrupción e impunidad, forjada durante el sexenio pasado. Emilio Lozoya, desde su posición, operó los turbios contratos que se hicieron con Agro Nitrogenados (empresa que sirvió de fachada para el desvío de miles de millones de pesos). Es más que evidente, que su captura implica la posibilidad de deshilar toda esta corrupta estructura, y llevar la investigación hasta sus últimas y ejecutivas consecuencias.

Pero antes de continuar con las implicaciones de esta captura de alto perfil, debemos delimitar quién es Emilio Lozoya Austin. El economista de 46 años es hijo de

Emilio Lozoya Thalmann, este último fue director general del ISSSTE y Secretario de Energía durante el gobierno de Carlos Salinas de Gortari. Durante la administración peñista, Lozoya Austin fue el vínculo con los capitales privados nacionales y extranjeros, que participaron en la fallida reforma energética. Además, fue el contacto operativo en PEMEX de nombres como: Luis Videgaray, Pedro Joaquín Coldwell, y, evidentemente, el mismísimo ex presidente Peña Nieto. Todas las conexiones que orbitan al ahora preso en España invitan a suponer que caerán personajes que, en otros sexenio, hubieran resultado intocables.

Ante este panorama, ya apareció el abogado Xavier Coello (representante legal de figuras como Diego Fernández de Cevallos y el citado Salinas de Gortari) para intentar retrasar todo lo posible el proceso de extradición, puesto que sabe que en cuanto su cliente toque tierras mexicanas caerá sobre él todo el peso de la ley, además de ser el punto de partida para la investigación del resto de implicados.

Durante décadas de gobiernos conservadores y neoliberales, México ha ocupado infames lugares en los rankings internacionales en materia de corrupción. Años y años de tráfico de influencias, favoritismos e impunidad, acostumbraron a las clases dominantes y altos funcionarios a que estaban más allá de la justicia. Las acciones judiciales emprendidas por la 4T en contra de varios de los supuestos responsables de uno de los mayores robos al recurso público es una declaración de intenciones del Gobierno



Federal: sin importar el cargo, sin importar las conexiones o influencias, nadie está por encima de la ley.

México es un país que no necesita tanto más policías, sino que asegure que el Poder Judicial no tenga trabas para poder cumplir con su misión. De poco sirven los discursos demagógicos contra la corrupción, si desde las

entrañas más profundas de los tres niveles de poder se enraízan las influencias de los poderosos criminales de cuello blanco y no tan blanco.

Desde luego que el presidente no tiene la facultad de impartir justicia (como he mencionado antes, la división de poderes es fundamental para la democracia), no obstante tiene la capaci-

dad de política de garantizar el ejercicio cabal del aparato de justicia.

En lo que va del sexenio de la 4T se han presentado evidencias de que el gobierno está propiciando las condiciones jurídicas para hacer frente a la impunidad. Muestra de ello, es el empo-deramiento que ha tenido la Unidad de Inteligencia Fi-

nanciera a cargo de Santiago Nieto, quién se ha convertido en un persecutor incansable de los saqueadores que, hasta ahora, habían campado a sus anchas.

La relevancia del inicio de este proceso no es cosa menor, el impacto a nivel fundamental en la estructura delatada por Lozoya destapa una inmensa y compleja red de corruptelas en diversos niveles de gobierno. Por primera vez en décadas, se expuso tan flagrantemente a los involucrados, sin importar el rango que tuvieran en administraciones pasadas.

Como bien mencioné, los discursos no son nada si no hay acciones que los sustenten, es así como me llena de optimismo observar que, rompiendo las malévolas tradiciones de otros gobiernos, la 4T está atacando directamente a los agentes de la corrupción. Tal es la repercusión de esta cruzada contra la impunidad, que los medios hegemónicos, muchas veces cómplices de las corruptelas, no han podido mantener el mutis.

Hay pocas cosas tan lesivas para un país como la corrupción, es un mal que puede desde el interior la esperanza del desarrollo y el progreso. Esta deshonestidad ha costado a México millones, pero más grave es la desigualdad y descomposición social que la corrupción tecnócrata ha propiciado. Aún más terrible cuando esta enfermedad es encubierta y propiciada por las más altas esferas del poder, es por ello que celebro que la cruzada emprendida por la 4T, una lucha constante e imparable contra una de las peores plagas que ha azotado a este país. Como diría Pietro Colletta: "Más que la civilización, la justicia es la necesidad del pueblo."



No entienden las prioridades ciudadanas. Me atreveré a hacerles una síntesis: queremos un gobierno que haga su trabajo en materia de seguridad, de desarrollo urbano, de transporte, de desarrollo económico y promoción del empleo

JIAPAZ y la falta de confianza

Falta Quorum /yo

En la reciente sesión de trabajo de la asamblea directiva de la junta intermunicipal de agua potable y alcantarillado de Zacatecas (JIAPAZ) el gerente en turno dio, cuando menos, tres cifras diferentes del monto económico para atender el problema de subsistencia de dicho organismo prestador del servicio de agua. Primero fueron dos millones y al final setenta y dos millones.

El Alcalde de Guadalupe, Julio César Chávez Padilla, de forma certera propuso, vamos a ver de dónde conseguimos esos setenta y dos millones de pesos para que no se incremente la tarifa.

En efecto, se le pueden quitar al DIF, o a la oficina del Gobernador, por ejemplo esos setenta y dos millones de pesos, para que JIAPAZ pueda atender esta crisis, que a mi juicio pasa por la necesaria separación del gerente que aún con conocimiento de causa, no ha sido capaz de realizar una reestructuración para disminuir el gasto corriente en el que se gasta setenta y cinco millones de pesos anuales sólo en personal.

Es irritante que jueguen con la inteligencia de los zacatecanos. Lo peor es verlos tirar la piedra y esconder la mano. Me llegó del Uno Noticias al celular la "información" de que el responsable del alza de las tarifas lo es el alcalde de Zacatecas, Ulises Mejía Haro, cuando en todo momento ha estado en contra.

Por un largo tiempo el gobierno de Zacatecas tuvo la sensibilidad de entender a la población y apoyar con algunos subsidios al organismo operador.

Vamos, ni siquiera el fatuo e impúdico gobierno de Alonso se atrevió a tomar las medidas de incrementar la tarifa a estos niveles.

Nos quieren hacer conciencia de que es necesario cuidar el agua. De acuerdo. Que es importante evitar fugas y desperdicios. De acuerdo. Nos informan que la traen de lejos. Bien.

Simplemente sabemos, que no supieron cuidar y mantener la infraestructura que recibieron, que

son unos pésimos administradores y que quieren que además de pagar impuestos de primer mundo, los zacatecanos paguemos los servicios de primer mundo —sin tenerlos.

No entienden las prioridades ciudadanas. Me atreveré a hacerles una síntesis: queremos un gobierno que haga su trabajo en materia de seguridad, de desarrollo urbano, de transporte, de desarrollo económico y promoción del empleo. Queremos vivir en paz. Con educación, salud, medios de convivencia y esparcimiento. Nos preocupan los niños y jóvenes.

El Agua se conoce como "el vital líquido" por eso, porque es indispensable. Nos lo escamotean, para subirnos el precio y seguirse dando una vida de rico. Sigue habiendo directivos ricos con pueblo pobre. Primero, al inicio del periodo, fueron liberando gradualmente los precios, y ahora pretenden incrementos de 70%, y en algunos casos hasta del 300%.

Flaco favor le hacen al gobierno del Estado, que no sabe qué hacer para pasar el trago amargo de haber acabado con el Issstezac. Que no haya cómo tapar los problemas en la Secretaría de Seguridad Pública que van desde el desgobierno de los centros penitenciarios, hasta la imposibilidad de siquiera patrullar las calles. La operación mochila que se hizo operación familia —una salida demagógica para los problemas de violencia en las escuelas—, además de la falta de operación política. El gobierno hace aguas hasta en el coro de la banda del Estado.

Parece que están armándole infiernitos. Lo he dicho en esta columna, siempre pensé que tenían un gobierno de buenas intenciones con colaboradores que no le entienden y no le ayudan a su propósito. Hoy se confirma: Los principales enemigos del régimen están en casa y cobran como centros delanteros de lujo.

Los funcionarios deben aplicarse en gobernar, no en promover a Fito Bomilla.



POLITIQUERÍA



-¿Qué el monrealismo es un mito?

-¡Ajá!

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

QUE TOÑO MARTÍNEZ JINETEA EL DINERO.

Trabajadores de la CNC se quejan de su líder **ANTONIO MARTÍNEZ ZARAGOZA** porque dicen que tienen más de tres meses que no les paga su sueldo y que, prácticamente, su líder anda jineteando el dinero. Si así tratan a la militancia y a los simpatizantes, pronto se quedarán sin apoyo y, lo que es más grave, perderán votos de las bases, así que más vale que se apliquen y no solamente les cumplan como trabajadores, pues trabajan para vivir, no viven para trabajar y menos de a gratis. Ojalá **GUSTAVO URIBE**, el mandamás del PRI en el estado, le dé un jalón de orejas para que **MARTÍNEZ ZARAGOZA** se ponga la del Puebla y les pague a sus trabajadores.

JULIO ECHA LA CABALLADA A TELLO, NANO Y ULISES.

El presidente municipal de Guadalupe, **JULIO CÉSAR CHÁVEZ PADILLA**, anda convocando a la sociedad civil, organizaciones sociales, grupos independientes y a la ciudadanía en general, a que participen el próximo 21 de febrero, a las 10:30 de la mañana, en el foro llamado El agua como derecho humano, costos y tarifas, que se desarrollará en el foyer del teatro Fernando Calderón y que no nomás vayan a ver, sino que participen y que hagan propuestas. Pero con esto, lo que **JULIO CÉSAR CHÁVEZ** pretende abrir son dos frentes políticos: uno contra el góber **TELLO** y **NANO MALDONADO**, de la Secretaría del Agua y Medio Ambiente, y otro contra el alcalde de la capital, **ULISES MEJÍA**, que pareciera que ya se convirtió en otro de sus archienemigos.

GRAVE, CARENCIA DE MEDICINA EN EL ISSSTE.

Los pacientes que diario van al **ISSSTE** a checar a ver si ya tienen la medicina que no les surtieron un día anterior, y el anterior a ese, y otro antes, ya están hartos de ir, una y otra vez, y nomás nadie les da su medicina ni les resuelve para cuándo. Entre los quejosos hay muchos maestros de la Universidad Autónoma de Zacatecas, que no solamente se quejan de la grave carencia de medicamento, principalmente de los prescritos para quimioterapia, sino también de la total falta de sensibilidad y buena atención del personal del instituto, como si ellos tuvieran la culpa de que las cosas no se estén dando bien con las nuevas disposiciones de la 4T.

INCONGRUENCIAS DE LÓPEZ OBRADOR.

Eso de que el presidente de México, **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**, se dé baños de pueblo a todos lados que va, diciendo, jurando y perjurando que por eso nunca usaría el avión presidencial, para ser congruente con los principios de austeridad que enarbola su gobierno, no es más que una incongruencia que tiene. Luego, aunque él viaje en vuelos comerciales, ocasionando la preocupación de más de dos pasajeros, su séquito viaja en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana, lo que sonaría más lógico si es bien sabido que requiere este tipo de servicios para llegar más pronto y ahorrar tiempo, dinero y esfuerzo para ello, en vez de andar diciendo que mejor así, como un ciudadano más.

NEWMONT GOLDCORP CUMPLE A EJIDATARIOS.

La parte de fortalecimiento social a la comunidad, poco a poco, uno a uno, **NEWMONT GOLDCORP** va cumpliendo los compromisos. Ahora fue a alegrarles los días a los ejidatarios de El Vergel, en Mazapil, donde directivos de la empresa entregaron equipo agrícola para que los productores locales lo utilicen para la siembra de las zonas rurales aledañas a la minera Peñasquito. La gente del lugar ve con buenos ojos que es considerada con distintos beneficios, como en escuelas, viviendas, mejoramiento de calles y, ahora, con equipo para sus tierras.



Estado32
.com.mx